MEDIO: PORTAL NOVEDADES QUINTANA ROO

FECHA: 28/NOVIEMBRE/2019





Brilla Puerto Morelos en el escenario nacional

POR RAFAEL MARTÍNEZ CRISTO

28 NOV. 2019 04:30 AM

Ante las constantes y añejas crisis económicas de los tres órdenes de gobierno, producto del mal manejo de las finanzas públicas, resulta por demás plausible -y hasta extraño- el hecho de que un gobierno sea bien catalogado por las empresas calificadoras, lo que brinda tranquilidad y certidumbre a su población.

Y pese a la situación económica por la que atraviesa México, hoy es digno destacar que municipios como Puerto Morelos se encuentren dentro del rango de "Perspectiva Estable", posicionándolo como un municipio sólido en sus finanzas, cumpliendo con sus compromisos.

Así es, la calificadora HR Ratings asignó a Puerto Morelos la calificación HR A con Perspectiva Estable, lo que ofrece seguridad para ejercer el pago oportuno de obligaciones de deuda y mantiene bajo riesgo crediticio ante escenarios adversos de la economía, como la que hoy atraviesa el país.

Pero eso no es todo, pues además la misma alcaldesa de Puerto Morelos y presidenta de la Conferencia Nacional de Municipios de México (Conamm), Laura Fernández Piña, destacó que esta calificación se alcanzó en tiempo récord, debido al estricto control sobre el manejo del presupuesto y a que se han evitado las deudas a largo plazo.

Pocos son los alcaldes en el país -sobre todo en las última décadas- que no se ven tentados a solicitar créditos que normalmente se van acumulando trienio tras trienio hasta conformar una bola de nieve de un tamaño tal que, al pasar el tiempo, se convierte en un problema imposible de solventar, y terminan por pagar cada mes únicamente los intereses con la banca.

Por ello es justo reconocer la responsabilidad financiera con la que ha actuado la administración de Laura Fernández, en un municipio nuevo que durante años no fue más que una simple delegación abandonada de Benito Juárez.

Y a la par, el gobierno municipal se ha encargado de dotar de infraestructura a esta localidad para brindar las obras y los servicios indispensables a una población que ha notado, a pasos acelerados, cómo aumenta su calidad de vida.

Hoy Puerto Morelos se pone a la altura de municipios como Guadalajara, que ocupa uno de los primeros lugares por sus ingresos y que ya no requiere tanta infraestructura.

"La calificación de HR Ratings avala la fortaleza del manejo responsable que hemos hecho de los recursos y brinda seguridad de seguir con cero deuda de largo plazo. Nuestras finanzas son fuertes, pero nuestras necesidades también son importantes. Nos anima el hecho de que esta calificación, que es alta, y puede seguir mejorando", manifestó la presidenta municipal.

Se trata, pues, de la mejor evaluación obtenida por un municipio quintanarroense y una de las más altas del país, ya que de los más de 2 mil 450 municipios de México, sólo alrededor de 80 acceden a este tipo de calificación.

Laura Fernández recordó que de 2016 a 2019 los ingresos municipales aumentaron más del 60%, lo que demuestra confianza de los contribuyentes y garantías de certidumbre legal.

Y claro está que este manejo de las finanzas y el cumplimiento irrestricto de los compromisos brinda confianza entre la población y lo demuestra cumpliendo con sus obligaciones, consciente que estos recursos serán bien ejercidos: "Somos el municipio con mayor recaudación per cápita de Quintana Roo y México; por cada portomorelense la Tesorería recauda 9 mil 356 pesos. Recaudamos el 66% del predial, lo que nos pone seis puntos porcentuales arriba de la media nacional", subrayó.

Cabe recordar que el reporte HR Ratings señala que el municipio recurrió a un financiamiento a corto plazo en 2017, y en 2019 se adquirió otro crédito con vencimiento en enero de 2020, que se han cubierto a tiempo.

"A pesar de la adquisición de deuda quirografaria, el bajo nivel de ésta, sumado a la liquidez con la que ha contado al cierre de los ejercicios, ha mantenido la métrica de Deuda Neta a Ingresos de Libre Disposición (ILD) en un nivel negativo", indica el documento que finalmente establece:

HR Ratings considera que en los próximos años se mantendrá presión en el gasto corriente, en línea con las necesidades del municipio derivadas de su reciente creación.

Para los próximos años, se proyecta que el municipio continúe con el uso de financiamiento a corto plazo, pero la liquidez proyectada permitiría que la deuda neta se mantenga negativa.

También se espera un incremento en la recaudación a través de diversos rubros que se han fortalecido.

Destaca que una mejora superior a la estimada en la recaudación de Ingresos Propios impactaría directamente en un incremento de los ILD. Si adicionalmente el municipio contiene el gasto corriente, se podrían registrar balances equilibrados o inclusive superavitarios, subraya.

"Con ello, se podría registrar una mejora en la liquidez del municipio, lo que llevaría a que no se requiera el uso de deuda a corto plazo y, por consiguiente, a una reducción en los niveles relativos de endeudamiento del municipio, lo que impactaría de forma directa y positiva en la calificación", culmina.

Puerto Morelos es el municipio más joven del estado y sin duda ejemplo a seguir